



## Llegó el día D

**ESTABOCAESMÍA**
**JUAN M.  
DE ANDA**


estabocaesmia20014@gmail.com // @JuanMDeAnda

**E**ste martes 5 de noviembre está llamado a ser un “día histórico”, por los hechos relevantes que están por suceder: uno a nivel nacional y otro en el exterior: sin embargo, ambos tendrán consecuencias en el futuro de México.

En lo interno, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación discutirá el proyecto de sentencia del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá que, entre otras cosas, plantea dejar sin efecto una parte de la reforma al Poder Judicial, sobre todo lo que se refiere a la elección de jueces y magistrados, así como la figura de los jueces sin rostro; y el otro evento relevante es la elección presidencial en los Estados Unidos.

Los escenarios, en el primer punto, no son nada halagüeños, pues en caso de que la Corte invalide esa parte de la enmienda constitucional, y los otros dos poderes (Ejecutivo y Legislativo) decidan no acatar, estaríamos ante un rompimiento del orden constitucional, por lo que en un caso muy extremo se podrían emprender una serie de juicios contra los titulares de los poderes que entraron en desacato.

Y en el segundo caso, el panorama tampoco es muy prometedor, pues los candidatos que están buscando llegar a la Casa Blanca (Kamala Harris, por el Partido Demócrata y Donald Trump, por el Republicano) llegan a la contienda en un empate técnico, por lo que hasta ahora, no hay nada para nadie, y en caso de que el expresidente sea derrotado por una mínima diferencia, es predecible que no aceptará el resultado, lo que provocaría nerviosismo muy fuerte en los mercados financieros.

Este martes, al interior de nuestro país se definirá el modelo de régimen que se aplicará en el futuro: si prevalece el actual, con todos los vicios y corruptelas que encarna, u optamos por uno nuevo que no tenemos la certeza que vaya a funcionar en el corto o mediano plazo, mientras que en la Unión Americana, no sólo está en juego su futuro, sino el de buena parte del planeta, por las

consecuencias que traería un eventual triunfo de Trump o el desconocimiento del resultado.

En ambos casos, la moneda está en el aire.

### NUEVO SINDICATO DE SALUD

Todo parece indicar que el Sindicato Mexicano de Salud (Simesa) mejor conocido como “Sindicato de Salud de la 4T” es ya una realidad, pues fuentes cercanas a este gremio nos dicen que ya fue reconocido por el Gobierno federal.

Apenas hace unos días fue presentado ante medios de comunicación por el doctor Jesús Ricardo Cruz Cotero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional y secretario general de este gremio, quien resaltó que el Simesa es la opción para todos los trabajadores del ramo y ahora para los miembros del IMSS-Bienestar.

La presentación de este sindicato estuvo respaldada por la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados y su presidente el diputado federal, Pedro Zenteno, así como el también legislador José Narro Céspedes, quienes además estuvieron acompañados de varios legisladores, integrantes de la comisión de Salud y de Seguridad Social.